Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022

Sitzungsdatum : 03.Mai 2022 Sitzungsbeginn : 19.00 Uhr Sitzungsende : 20.52 Uhr

Sitzungsort : Seniorenbegegnungszentrum Friedberg

Anwesende : s. Teilnehmerliste (20 Wahlberechtigte, ein Gast)

Entschuldigt: Bernd Messerschmidt (krank), Maria Opper (verreist)

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit

- 2. Jahresbericht des Vorstandes über das Vereinsjahr 2021, Zahlen, Entwicklungen, Ereignisse
- 3. Jahresbericht des Schatzmeisters
- 4. Bericht der Kassenprüfer Frau Gisela Olbrich und Herr Markus Aulbach
- 5. Antrag auf Entlastung des Vorstandes
- 6. Wahl eines Versammlungsleiters/ einer Versammlungsleiterin
- 7. Neuwahl des Vorstandes
 - 7.1 1. Vorsitzende/r und stellvertr. Vorsitzende/r
 - 7.2 Schatzmeister/in
 - 7.3 Schriftführer/in
 - 7.4 bis zu 4 Beisitzer/innen
 - 7.5 Wahl eines Kassenprüfers/ einer Kassenprüferin
- 8. Abstimmung über die Ernennung eines Ehrenmitgliedes
- 9. Vorschau auf die Planungen für das laufende Jahr 2022
- 10. Weitere auf Ihren Wunsch hin eingegangene Anträge mit Aussprache
- 11. Verschiedenes mit Aussprache

Zu Punkt:

1. Die 1. Vorsitzende, Frau Lucia Falk, begrüßt die Anwesenden, stellt die satzungsgemäße Einberufung sowie Beschlussfähigkeit fest. Sie bedankt sich herzlich für die Unterstützung durch die Vorstandsmitglieder im abgelaufenen Vereinsjahr. Für die zuverlässigen Hilfsdienste durch die aktiven Vereinsmitglieder und die Tätigkeit des Büroteams findet Frau Falk herzliche Dankesworte.

Frau Falk bittet um eine Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder.

- **2.** Frau Falk berichtet von den Aktivitäten des Vereins in 2021. Corona geschuldet mussten etliche Vorhaben gestrichen werden:
 - Die Präsentation auf der Kaiserstraße entfiel.
 - Der geplante Vereinsausflug in den Wetterpark nach Offenbach musste verschoben werden und findet nun am 11.6.22 statt.

- Auch die vierteljährlich stattfindenden Stammtische im Weinhaus Röder konnten nur einmal durchgeführt werden.
- Das Sozialkonto des Vereins, auf das erworbene und nicht in Anspruch genommene Punkte verstorbener oder ausgetretener Mitglieder fließen, ist im Vereinsjahr um 1005 Punkte gewachsen und hatte am 31.12.21 einen Stand von 3442 Punkten.
- Die Hilfseinsätze haben sich gesteigert auf knapp 500. Häufig nachgefragte Dienste waren Einkäufe, Gartenarbeit, Unterstützung bei Problemen mit PC, Kooperation mit der Stadtkirche (Öffnerdienste) und vereinsinterne Einsätze, z.B. Bürodienste.
- Der Mitgliederstand liegt bei 199 und ist damit nahezu konstant geblieben.
- **3.** Klaus Edzards stellt detailliert und unterstützt von einer von Achim Ernst erarbeiteten Power-Point-Präsentation die Kassenlage des Vereins dar. (s. Anlage)
- **4.** Die beiden Kassenprüfer bescheinigen eine sorgfältige und gut nachvollziehbare Kassenführung. Die Finanzlage des Vereins ist solide. (s. Anlage)
- **5.** Frau Gisela Rasper stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Dem wird einstimmig bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder zugestimmt.
- **6.** Frau Friederun Hollender ist bereit, die Funktion einer Wahlleiterin zu übernehmen. Dem wird per Akklamation zugestimmt.

Ab jetzt übernimmt Frau Hollender die Versammlungsleitung

- **7.** Frau Hollender bittet um Abstimmung über die Art der Wahl. Die Versammlung entscheidet sich einstimmig für eine Wahl per Akklamation. Bei allen zur Neuwahl anstehenden Vorstandsposten wird jeweils nur eine Person vorgeschlagen. Es werden in getrennten Wahlgängen jeweils einstimmig bei Enthaltung der betroffenen Person gewählt und nehmen die Wahl an:
 - 1. Vorsitzender: Achim Ernst
 - 2. Vorsitzende: Rotraut Mägebier
 - Schatzmeister: Klaus Edzards
 - Schriftführer: Theo Hölper
 - Beisitzer*innen: Bettina Contag, Karen-Tanja Mora, Maria Opper, Bernd Messerschmidt
 - Kassenprüfer: Markus Aulbach

Da Herr Messerschmidt und Frau Opper nicht anwesend waren, hatten sie dem Vorstand schriftlich ihr Einverständnis zur Kandidatur und zur Übernahme des Beisitzer-Amtes im Falle der Wahl mitgeteilt.

Frau Falk bedankt sich bei Frau Hollender für die Wahlleitung und übergibt die Versammlungsleitung an den neu gewählten 1. Vorsitzenden.

Achim Ernst bedankt sich für die Wahl und bittet Klaus Edzards, drei auf eigenen Wunsch ausscheidende Vorstandsmitglieder zu verabschieden. Mit einfühlsamen und individuell auf die Ausscheidenden zugeschnittenen Worten würdigt der Vortragende die Verdienste und Einsätze von

- Lucia Falk (Gründungsmitglied, 2. Vorsitzende von 20?? Bis 2016, 1. Vorsitzende von 2016 bis 2022)
- Monika Schäfer-Klörs (Schriftführerin von 2014 bis 2022)
- Doris Grünbein (Beisitzerin von 2018 bis 2022)

Obwohl die drei ehemaligen Vorstandsmitglieder im Vorfeld statt eines evtl. zugedachten Blumenstraußes um eine Spende für die Ukraine-Hilfe gebeten hatten, überreicht Achim Ernst den drei Damen zum Abschied einen bunten Strauß. Darüber hinaus wird der Verein der Ukraine-Hilfe eine Spende von 300,00 Euro zukommen lassen. Doris Grünbein beschenkt Frau Falk und Frau Schäfer-Klörs mit je einer Nackenrolle, die sie selbst gestaltet und genäht hat. Lucia Falk bedankt sich im Namen der Beschenkten mit bewegten Worten beim Vorstand und den Anwesenden.

- **8.** Wegen seiner großen Verdienste sowohl in der Gründungsphase als auch beim Aufbau des Vereins sollte Herr Joachim Siebert zum Ehrenmitglied gewählt werden. Da Herr Siebert dieses Amt generell ablehnt, entfällt dieser Tagesordnungspunkt.
- 9. Frau Rotraut Mägebier stellt die Vorhaben des Vereins im Jahr 2022 vor.
 - Für den am 11.6.22 stattfindenden Jahresausflug in den Wetterpark nach Offenbach stehen noch einige Plätze zur Verfügung.
 - Die Büroferien sind wie jedes Jahr die vier Juliwochen. Für das Büroteam werden neue Mitarbeiter*innen gesucht.
 - Für die neu eingerichtete Kooperation mit dem "FünfFingerTreff" in der Altstadt (überwiegend Hausaufgabenhilfe, Vorbereitung von Klassenarbeiten und spielerische Beschäftigung mit Kindern aus Elternhäusern mit Migrationshintergrund) haben sich Frau Mägebier, Frau Contag und Frau Kaimer zur Verfügung gestellt.
 - In diesem Jahr findet wieder eine Präsentation des Vereins auf der Kaiserstraße statt falls es die Corona-Lage erlaubt.
- **10**. Es sind keine Anträge eingegangen.
- **11.** Es wird ausführlich über das Thema "Mitgliederwerbung" gesprochen. Herr Markus Aulbach berichtet, was er in puncto "Aktivitäten in der Nachbarschaft" im Stadtteil Fauerbach bewegt hat. Er ist bereit, seine Erfahrungen bei "Aktion Punkt" einzubringen.

Herr Ernst dankt den Anwesenden für ihr Erscheinen und beendet die Sitzung um 20.52 Uhr.

Friedberg, den 4.5.2022